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«В нашем сердце найдется ме-
сто для каждого», – так озвучена 
идея магнитогорской организации 
родителей детей-инвалидов «Боль-
шое сердце».  Она создана в этом 
году под эгидой Правобережного 
районного отделения Всероссий-
ского общества инвалидов маг-
нитогорска. его опека – большая 
удача для новорожденной орга-
низации, поскольку она с порога 
обеспечена пусть минимальным, 
но самым необходимым джентль-
менским набором: помещением, 
связью и добрым советом. 

На организационном собрании в 
правобережном отделении присут-
ствовало не так много родителей 

детей-инвалидов – около двадцати. Но 
это уже была маленькая победа, ибо 
скептики предрекали, что родители во-
все не откликнутся – даст о себе знать 
невидимая изоляция семей с больными 
детьми от общества. Или, наоборот, 
– общества от них. Показательно, что 
большинство пришедших на собрание 
– родители детей, пораженных детским 
церебральным параличом: среди таких 
больных особенно много лежачих, а 
значит, семьи сталкиваются со всем 
набором трудностей, какие выпадают 
инвалидам, и особенно остро ощущают 
необходимость солидарности. 

В день, на который назначили органи-
зационное собрание, его инициаторы 
–  группа из четырех матерей – пришли 
задолго до назначенного времени и 
переживали вплоть до появления пер-
вых гостей.  Опасения были напрасны, 
хотя некоторые из пришедших даже 
не знали точно, для чего приглашены, 
поскольку получили известие о встрече 
через третьи руки – сказался-таки ин-
формационный голод как проявление 
пресловутой изоляции. Первые минуты 
встречи были нелегкими: родители, 
в большинстве не знакомые меж со-
бой, сидели разобщенно, в закрытых 
позах. Прибавляло напряжения и при-
сутствие журналистов, но без помощи 
средств массовой информации семьям 
с больными детьми, предоставленным 
самим себе, пока не докричаться друг 
до друга. Напряжение снял председа-
тель правобережного «взрослого» от-
деления общества инвалидов Алексей 
Рогалин – рассказал об объединении 
инвалидов. Здесь налажена связь между 
членами общества, работает своя мини-
типография, ведут культурно-массовую 

работу, действует интегрированная 
команда КВН. Оказалось, идея создания 
«детского» подразделения зрела давно, 
но не было способного поднять эту ма-
хину. Идея получила воплощение, когда 
к Алексею Васильевичу обратилась за 
помощью Светлана Шундеева, давно 
вынашивающая замысел объединения 
семей с детьми-инвалидами. Забегая 
вперед: она избрана секретарем пер-
вички «Большого сердца».

Наш «Металл» немного способство-
вал объединению усилий. Началось с 
того, что Светлана обратилась в газету 
с предложением поднять вопрос об 
организации детского оздоровительно-
го комплекса для детей-инвалидов на 
базе одного из пустующих пионерских 
лагерей – ее письмо «Не замыкать в 
четырех стенах» опубликовано 14 де-
кабря минувшего года. Разговор с ней 
в неформальной обстановке перерос в 
обсуждение путей объединения семей 
с детьми-инвалидами. Светлана готова 
была взяться за этот нелегкий труд, что 
уже признак твердого характера. Тогда 
и порекомендовали ей в редакции об-
ратиться в правобережное отделение 
общества инвалидов – одно из самых ак-
тивных в области, 
в другие обще-
ственные орга-
низации. Расска-
зываем об этом 
не затем, чтобы 
себя похвалить – 
просто в этом отсутствии связей между 
разными группами инвалидов видим еще 
одно горькое проявление беззащитности 
людей, нуждающихся в расширении со-
циальных связей: двадцать первый век 
на дворе, а они не знают, как найти друг 
друга. Еще одну иллюстрацию разделен-
ности семей с детской бедой редакция 
получила уже по ходу разговора со Свет-
ланой Шундеевой. Попробовали вместе 
обратиться к опыту подобных обществ в 
стране, рассчитывая, что Интернет пере-
полнен информацией в этой сфере, но 
при беглом поиске не нашли упомина-
ния ни об одной организации родителей 
детей-инвалидов. В лучшем случае – со-
общения об акциях в поддержку семей 
со стороны «взрослых» обществ. 

– Многие самостоятельно ищут спо-
собы лечения детей, проходя одними и 
теми же путями, совершая одни и те же 
ошибки, потому что ничего друг о друге 
не знают, – посетовала одна из участниц 
организационного собрания.

 «Большому сердцу» было что обсудить. 
На собрании прозвучали болезненные 

для семей с детьми-инвалидами вопро-
сы, которые у здоровых решаются куда 
легче или вовсе не стоят в повестке 
дня – приобретение и замена по мере 
взросления ребенка ортопедической 
обуви и средств передвижения, органи-
зация обучения, привлечение спонсор-
ских средств для дорогих операций… 
И в каждом вопросе есть тупиковые 
области. Сужен перечень заболеваний, 
при которых предоставляют бесплатное 
питание в школе. Остается неясной 
формулировка Минобразования о воз-
растном ограничении воспитания на 
дому: до семи лет – это когда ровно 
семь или по истечении еще двенадцати 
месяцев, пока не исполнилось восемь? 
Благо соцслужбы на местах решают во-
прос в пользу детей. 

Один вопрос – о приобретении льгот-
ного лекарства, поставляемого с пере-
боями, – решился сразу: Алексей Рога-
лин обратился к руководителю аптечной 
сети, и тот разыскал в городе нужный 
препарат. Но признался, что для всех 
этого сделать не сможет: своевремен-
ные поставки лекарств льготного списка 
не в его власти. И был еще целый пере-
чень бытовых сложностей, с которыми 

сталкиваются семьи с 
больными детьми – от 
обустройства жилья для 
передвижения неходя-
чего ребенка до ремон-
та сантехники. Один из 
отцов отозвался пред-

ложением своих рабочих рук – только 
позовите. Добрый знак: семьи с общей 
бедой идут навстречу друг другу. 

Новорожденная организация уже 
привлекла внимание областного обще-
ственного фонда содействия творче-
скому развитию детства и личности 
«Свет мечты» – читатели знакомы с его 
проектами: «Танец мечты» и осенний 
благотворительный бал в театре оперы 
и балета. «Большое сердце» совместно 
с фондом провели конкурс рисунка 
«Люблю маму с папой». Итоги подвели 
в развлекательном центре, участвовав-
шем в благотворительности наряду с от-
делением «Единой России» и городскими 
бизнесменами. И снова началось с бес-
покойства: удастся ли собрать участни-
ков? И опять оно оказалось напрасным: 
приехали даже те, кто передвигаются 
лишь с поддержкой, и колясочники. Ис-
ходя из задачи сплотить, а не выбрать 
лучшего, оргкомитет конкурса решил не 
присуждать первого места, а дипломиро-
вать всех юных художников. Показатель-
но, что в развлекательной программе, 

где были аниматоры, мыльные пузыри 
и эстафеты, почти не осталось сидящих 
в стороне – все стали участниками: 
детвора, замкнутая в домашнем про-
странстве болезнью, изголодалась по 
событиям. После окончания программы 
многие семьи не спешили расходиться: 
остались в центре еще на часок.  

Наверное, в городе немало отзывчи-
вых людей, готовых предложить свои 
услуги – помочь с тем же ремонтом 
сантехники или принести ведро яблок из 
своего сада, если живешь по соседству. 
Можно внедрить практику развитых 
стран, когда ребенка приглашают на 
день в незнакомую семью, чтобы осво-
бодить родителям руки для откладывав-
шихся дел или даже просто для отдыха, 
и расширить социальный опыт ребенка: 
познакомить с новыми людьми, иным 
образом жизни и устройством быта. 
Организации могли бы предложить свои 
площадки, студенты-волонтеры – стать 
аниматорами на празднике для детей-
инвалидов. Возможно, найдутся и по-
стоянные спонсоры.

«Большому сердцу» предстоит осваи-
вать опыт взаимодействия с организа-
циями и частными лицами.  Для начала 
создадут сеть информационных каналов: 
сайт invamag.ru, постоянные стенды в 
торговых центрах города. В проекте – из-
дание буклета с информацией об учреж-
дениях, часто посещаемых семьями с 
детьми-инвалидами. «Большое сердце» 
планирует культурную, спортивную и 
просветительскую работу, подумывает о 
собственной эмблеме. А пока собирает 
в свои ряды родителей детей-инвалидов 
и формирует базу данных. Тех, кто на-
мерен вступить в общество, просят 
зарегистрироваться в Правобережном 
районном отделении Магнитогорска 
Челябинской областной организации 
Всероссийского общества инвалидов. 
Для регистрации потребуются ксероко-
пии документов взрослых – паспорта, 
СНИЛС и пенсионного удостоверения, 
документов ребенка – свидетельства о 
рождении и справки медико-социальной 
экспертизы («розовой справки»), фото 
ребенка 3х4, можно любительское, даже 
фрагмент домашнего снимка, лишь бы 
разборчивого. Прием в Правобережном 
отделении общества инвалидов ведется 
с одиннадцати часов по адресу: проспект 
К. Маркса, 168/2 ежедневно. 

С вопросами и предложениями мож-
но обращаться по телефону 31-95-77 и 
электронной почте pred@invamag.ru  

АЛЛА КАНЬШИНА

городской проспект

  Участок дороги на улице Советской у Горгаза давно называют «дугой смерти»
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 соцзащита
Из Челябинска –  
с победой
В министерстВе социальных отноше-
ний Челябинской области прошел об-
ластной конкурс профессионального ма-
стерства среди работников учреждений 
социальной защиты населения на звание 
«Лучший работник социальной сферы 
2011 года» по семи номинациям. 

Соревновались – заведующие отделениями, 
специалисты по социальной работе, медицинские 
работники, психологи и воспитатели. Каждое 
учреждение, а их приехало на конкурс со всей обла-
сти более девяноста, представило одного человека 
в каждой номинации.

Магнитку представляли три комплексных 
центра социального обслуживания населения, 
Магнитогорский психоневрологический интернат 
и социально-реабилитационный центр для детей 
и подростков с ограниченными возможностями. 
Номинанты представили видеосюжеты о своей 
работе и выставку художественных работ. На два 
дня холл министерства превратился в выставочный 
зал изделий народного творчества. Чего тут только 
не было! Всевозможные украшения, картины из 
бисера, мягкие игрушки, картины из цветного теста. 
Порой было невозможно понять, из чего сделана та 
или иная работа.

Отдельной строкой проходил этап музыкально-
театрализованных домашних заданий на тему 
«Социальный работник в конце XXI века». Это 
оценивать было особенно сложно. Выяснилось, что 
социальная защита Челябинской области просто 
изобилует талантами. 

Все волнения и страсти улеглись только после 
объявления имен победителей. Диплом второй 
степени в номинации «Лучший заведующий 
отделением учреждения социальной защиты на-
селения» привезла в Магнитогорск заведующая 
отделением социального обслуживания на дому № 
1 комплексного центра социального обслуживания 
населения Ленинского района Татьяна Балашова. 
Андрей Рябцев – соцработник Магнитогорского 
психоневрологического интерната –  занял III место 
в номинации «Лучший социальный работник».

Участников конкурса поздравила министр со-
циальных отношений Челябинской области Ирина 
Гехт. Она вручила победителям дипломы, цветы и 
памятные подарки, пожелала здоровья и профессио-
нальных успехов в дальнейшей работе.

Управление социальной защиты населения ад-
министрации Магнитогорска от души поздравляет 
призеров, желает им счастья, здоровья и дальней-
ших успехов в нелегкой, но благородной работе!

 клещи
Не теряйте 
бдительности
Вместе с весной пришел риск заболева-
ния клещевым энцефалитом. 

Этой проблеме была посвящена пресс-
конференция в администрации города. С доклада-
ми выступили главный врач центра медицинской 
профилактики Артем Черепанов и заместитель 
главного врача Роспотребнадзора Магнитогорска 
Наталья Давыдова.

Как заявил Черепанов, Челябинская область вхо-
дит в список территорий, имеющих риск заражения 
клещевым энцефалитом. Симптомами заболевания 
являются озноб, высокая температура, головная 
боль, тошнота, рвота, чувство онемения в мышцах, 
боль при наклоне головы к груди, светобоязнь. Как 
правило, признаки проявляются через 7–25 дней 
после укуса клеща. 

Кроме энцефалита, клещи передают и другую 
опасную инфекцию – боррелиоз, поражающую 
нервную систему, кожу, сердце и суставы. Сим-
птомы клещевого боррелиоза – покраснение кожи, 
высокая температура, озноб, ломота в суставах. 
Данные симптомы могут проявиться только спустя 
месяц после укуса.

В прошлом году в городе было зарегистриро-
вано 11 случаев клещевого энцефалита и восемь 
случаев боррелиоза. Всего было клещами укушено 
более тысячи магнитогорцев, из них более трехсот 
детей.

Особое внимание врачи обратили на то, что 
единственной эффективной мерой профилактики 
клещевого энцефалита является прививка. Вакцина-
ция проводится по определенной схеме в несколько 
этапов – сейчас, через месяц, через 9–12 месяцев. 
В последующее время необходимо прививаться 
один раз в три года. На данный момент повторную 
вакцинацию прошли более 2,5 тысячи детей.

При обнаружении клеща следует немедленно обра-
титься в травмпункт для инъекции иммуноглобулина. 
Для детей это лекарство будет бесплатным, а вот 
взрослым придется заплатить весьма внушительную 
сумму. В связи с этим Артем Черепанов настоятельно 
порекомендовал горожанам обратиться в страхо-
вые компании, покрывающие подобное лечение. 
Таким образом, в случае укуса клеща станет воз-
можным сэкономить более десяти тысяч рублей 
на лечение.

Многие родители  
самостоятельно ищут 
способы лечения

Первичка ломает лед
«Большое сердце» собирает в свои ряды  
семьи с детьми-инвалидами

Дорожникам предстоит отремонтировать  
около двадцати тысяч квадратных метров асфальта

Весна... Дорога ям полна
Весна. Пробуждение природы. 
Поющие птахи и сезонная мода на 
мини-юбки. 

Такие ассоциации вызывает это время 
года у тех, кто не сидит за рулем. Авто-
любителям же не до романтики. У них 

своя примета: начал сходить снег – вслед 
за ним исчезнет и асфальт.

Весенняя езда напоминает компьютерную 
игру «Сапер». Абсолютное большинство води-
телей ездит по одним и тем же маршрутам. 
Соответственно, карту ям, рытвин, ухабов и 
трещин в асфальте каждый активный авто-
любитель помнит как Отче наш. Еще бы! Со-
ставляют такие схемы самостоятельно, путем 
эмпирическим. То бишь методом непечатных 
выражений, отражающих исключительную 
степень огорчения от очередного «пробоя» 
подвески. За прошлый год таких мест стало 
меньше: при поддержке «Единой России» в 
городе действительно появились хорошие, 
ровные дороги. Все расслабились, перези-
мовали, и… пришла весна!

Представьте ситуацию. Воскресное утро. 

Проспект Ленина – отрезок от Гагарина до 
«Правды» в южном направлении. Без опаски 
можно ехать только по правому ряду: после 
зимы он сохранился лучше всего. Его и вы-
бираю. В крайней левой полосе едет серебри-
стая «девятка». Больше никого. Но, видимо, 

судьба была – познакомиться. Что девятка 
летит «в бочину», замечаю в последний мо-
мент. Руль вправо, газ в пол… Увернулся.

– Извини, брат, отвлекся – выбоины объ-
езжал, – даже ответить на такое горе-лихачу 
оказалось нечего.

Перекурил, успокоился, выругался, поехал 
дальше. Благо впереди новый асфальт. В 
общем, хорошо, что проблемных участков 
стало в разы меньше. Но и те, что остались, 
или, вернее сказать, появились, – заставляют 
понервничать. Не подвеска, так кузов – успе-
вай уворачиваться…

А изгиб улицы Советской в районе оста-
новки «Горгаз» водители давно окрестили 
«дугой смерти». Здесь ямища в правом 
ряду стала «братской могилой» для многих 
колесных дисков. Благо ночью никто не 
«влетел», дорожники успели поставить пред-
упреждающий знак. Но почему не сразу? 
Хочется поругать МАУ ДСУ, ответственное 
за проведение ямочного ремонта. Но ведь 
и понять дорожников можно. Технику они 
вывели, едва позволили температурные и 
погодные условия. Понятно, что ямочный 
ремонт всех проблем не решит. Латаные-
перелатаные дороги нуждаются в глобаль-
ном ремонте. И по опыту прошлого года 
можно с уверенностью говорить, что это 
случится. Но чуть позже…

– Работать начали в прошлый четверг, – 
рассказал старший мастер МАУ ДСУ Валерий 
Акшонов. – Как только перестали бежать 
талые воды, вышли на разведку. Определили 
проблемные участки. Уже отремонтировали 
Центральный переход. Сейчас взялись за 
перекрестки проспекта Ленина и улицы 
Гагарина, проспекта Карла Маркса и ули-
цы Завенягина. Впереди много работы. 
По плану должны уложиться до середины 
лета, стараемся, ведь еще предстоит строи-
тельство новых дорог. Нужно сделать так, 
чтобы меньше мешать движению. Всего 
же отремонтируем около двадцати тысяч 
квадратных метров асфальта.

– Это много?
– Прилично. Хотя меньше, чем в прошлые 

годы. Капитальному ремонту подверглись 
многие участки городских дорог. Сейчас с 
ними проблем нет…

Ругать дорожников мы привыкли. Да 
что сказать – есть за что. Но пока мы 
беседовали с Валерием, бригаде рабо-
чих посигналили несколько раз. За пять 
минут. Водители торопятся, проскакивают 
между трактором и уже подготовленными 
к ремонту ямами. Зачем же мешать? До-
рожникам и так несладко: который день 
идет дождь.

Лучше уделять больше внимания дороге 
и чаще следить за знаками. Предупре-
ждения о дорожных работах и от поломки 
уберегут, и надежду на светлое будущее с 
хорошими дорогами подарят 
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